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COMUNE DI ALCAMO       
       LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 

************* 

 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

          Politiche Agricole, Ambiente, Sicurezza, Mobilità Urbana, Politiche Energetiche,  
                                         Protezione Civile, Polizia  Locale, Tutela Animali 

 

 

 Verbale N. 72 del 13-10-2017  

Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 

Ordine del Giorno: 

• Gestione Verde Pubblico. 

 

• Varie ed eventuali. 

 
Sarà preziosa e gradita la presenza del funzionario Dott. 

Aldo Palmeri e dell’Ass.re al ramo Dott.ssa Lorella Di 

Giovanni. 

 
 

 
                    

                                                                                                Presente     Assente      Entrata       Uscita        Entrata       Uscita 

Presidente Puma Rosa Alba SI  10.10 12.10   

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI  10.10 12.10   

Componente Cuscina’ Alessandra SI     10.30 12.10   

Componente Cusumano Francesco 
      

      SI       10.00 11.00   

Componente Sucameli Giacomo 
 

 
     SI ---------- ----------   

 

L’anno Duemiladiciassette (2017 ), il giorno  13  del mese di Ottobre alle ore 10.10 

presso il Palazzo di Vetro piano  terra sito in P/zza Josèmaria Escrivà, si riunisce, per la seduta la 

IV Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione. 

Alla predetta ora sono presenti la  Presidente Puma Rosa Alba, il V/ce Presidente Calandrino 

Giovanni , il Cons. Cusumano Francesco e con  funzione di Segretaria  la sig.ra Anna Lisa Fazio, 

altresì presente il Dott. A. Palmeri debitamente convocato. 

La Presidente Puma coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa Fazio e accertata la sussistenza 

del numero legale apre la seduta con il primo punto posto all’OdG: Gestione Verde Pubblico. 
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La Presidente ringrazia per la presenza il Dott. Palmeri e gli chiede come è strutturato il Servizio 

del Verde Pubblico in merito al personale e alla organizzazione interna dello stesso. 

Il Dott. Palmeri premette che il problema di fondo è la mancanza di personale, l’ufficio purtroppo 

“ soffre” per la poca disponibilità di personale. 

Esso dispone di: una Dott.ssa Agrotecnico che dirige la squadra del verde pubblico, di un 

giardiniere specializzato a 36 ore di ruolo ma che per motivi di salute certificati, ha sviluppato 

negli anni un’allergia al contatto con le piante; non può avere contatti con il verde. 

- un unità a tempo indeterminato – part-time  cat. A che però non può usare strumentazioni 

particolari perché non  è un giardiniere specializzato; 

- un unità a tempo determinato part-time  a 24 ore  cat. B, addetto agli impianti sportivi ; 

- un’altra di cat. A sempre part.time e a tempo determinato. 

Altre quattro unità ASU a 20 ore settimanali che possono svolgere solo ed esclusivamente 

funzioni di supporto. 

Quindi il personale in dotazione è molto esiguo per affrontare tutte le incombenze riguardanti il 

verde pubblico. 

Alle ore 10.30 entra la Cons. Alessandra Cuscinà 

I consiglieri presenti si mostrano sorpresi di come sia possibile che l’unico giardiniere 

specializzato di fatto risulti allergico al verde e il Dott. Palmeri aggiunge che a questo caso va 

associato quello dell’operaio imbianchino specializzato che risulta allergico al colore. 

La Cons. Cuscinà interviene dicendo che sarebbe il caso, a questo punto, di controllare tali 

certificazioni e soprattutto se vengono rilasciate dallo stesso medico curante. 

La Presidente chiede al Dott. Palmeri: il personale che presta servizio al verde pubblico, può 

essere utilizzato per altri servizi? 

Il Dott. Palmeri risponde che al bisogno e secondo le esigenze di servizio e se ne ravvede la 

necessità gli operai vengono spostati in altri servizi con la medesima esigibilità di prestazione.  

Il verde pubblico nella nostra città è molto ampio; a questo si è anche aggiunto il verde arredo 

scolastico che prima era gestito e curato dallo stesso istituto scolastico mentre adesso per una 

scelta politica passata se ne occupa il Comune. 

Un altro fattore che incide sulla programmazione dei lavori da svolgere e la mancanza di 

personale che nel tempo è andato in quiescenza e non è stato sostituito con personale nuovo, 

quindi il personale è in misura ridotta e in età avanzata che spesso non consente di svolgere 

agevolmente lavori manuali. 
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La Presidente interviene dicendo che il  verde è molto esteso ma se  tutto il personale che si ha a 

disposizione in una giornata, per esempio in P/zza Pittore Renda lavorasse concentrato in una 

zona dovrebbe farcela a sistemare il verde esistente. 

Il Dott. Palmeri afferma che non funzionerebbe perché comunque gi operai a disposizione hanno 

un numero di ore ridotte. 

Dice che i viali di camminamento vengono puliti dalla Ditta Energetikambiente invece il verde 

vero e proprio cioè potatura di un albero, un cespuglio ect, lavori di giardinaggio, spettano al 

Comune. E si deve constatare che la ditta effettivamente svolge questo compito. 

Il servizio verde pubblico cura tutta l’area al verde, anche se pur avendo in dotazione mezzi 

vecchi si riesce a fare il massimo; da premettere che il personale lavora quasi tutto con orario 

ridotto, in una mattinata non sempre  si riesce a completare ciò che si era programmato. 

La Presidente chiede al Dott. Palmeri: l’unità di personale che per problemi di salute non può 

avvicinarsi al verde , cosa fa nelle ore di servizio? 

Il Dott. Palmeri risponde che  questa unità dirige la squadra con competenza e criterio . 

Nel nostro ufficio, continua, vi era anche un ottimo falegname che è andato in pensione e 

anch’esso non è stato sostituito. 

La Presidente chiede come si interviene se si ha bisogno di un falegname per un determinato 

lavoro da farsi. 

Il Dott. Palmeri risponde  che o non si fa o da l’incarico ad un esterno. 

Il Dott. Palmeri aggiunge che si ha anche la disponibilità di tre muratori di cui due di ruolo e un 

Asu , ma quelli di ruolo non godono di ottima salute. 

Il Cons. Cusumano chiede se di  tutto questo  il Dirigente è al corrente,se è stato chiesta un 

integrazione oraria per questo personale. 

Il Dott. Palmeri dice che ha chiesto verbalmente al Dirigente di poter disporre di più personale . 

Il Cons. Cusumano chiede se è al corrente che il Dirigente abbia fatto richiesta di integrazione 

oraria per il personale all’Ass.re al ramo. 

Il Dott. Palmeri risponde di non esserne al corrente. 

La Presidente dice che bisogna  fare una richiesta ufficiale in merito al fabbisogno di personale., 

non soltanto verbale .Occorre avere una risposta scritta  e procedere a una ricognizione di tutto il 

personale in dotazione alla Dirigenza. 

La Cons. Cuscinà chiede al Dott. Palmeri se  in prossimità della ricorrenza della 

commemorazione dei defunti, la pulizia del cimitero è stata iniziata. 
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Il Dott. Palmeri dice che la squadra è tutta impegnata al Cimitero, però domani e dopodomani 

sarà impegnata per la pulizia dei siti interessati alla giornata del FAI, che non era inserito nella 

regolare programmazione dei lavori. 

La Commissione farà richiesta alla Dirigente della Direzione 4 per procedere a una ricognizione e 

ricerca del personale da adibire al verde pubblico, se non già fatto dagli uffici. 

La Cons. Cuscinà chiede al Dott. Palmeri di dare una soluzione per potenziare le squadre del 

verde. 

Il Dott. Palmeri risponde che ci sono operai ultrasessantenni che non è facile rendere operativi 

nelle squadre. Ci vuole una rivisitazione di tutto il personale a tutti i livelli. 

Il tentativo non è mai inutile. Se realmente si dice di voler puntare al cambiamento. 

Per momento il lavoro più urgente da fare è quello del taglio dei rami  degli alberi che destano 

preoccupazione per il pericolo di cadute,e  per il momento abbiamo l’aiuto di  extracomunitari  

( progetto Europa SPRAR) e fino a quando abbiamo questo supporto e ci danno la possibilità di 

utilizzarli lo faremo.  

La Presidente Puma chiede al Dott. Palmeri  : a chi spetta pulire le aiuole del Viale Italia . 

In passato chiese a degli operai sul luogo chi dovesse occuparsi della pulizia di rifiuti ed erba 

all’interno delle aiuole. 

Il Dott. Palmeri risponde che la parte che riguarda l’interno delle aiuole spetta al Comune, le 

alberature stradali spettano invece alla Ditta gestore del servizio rifiuti. 

La Presidente non avendo altro da chiede al Dott. Palmeri alle ore 12.00 lo ringrazia e lo congeda 

e informa i componenti della commissione sulla programmazione delle sedute per la prossima 

settimana e alle ore 12,10 scioglie la seduta. 

   

 

       La Segretaria                                                                                      La Presidente 

F.to Sig.ra Anna Lisa Fazio                                                               F.to Ing. Rosa Alba Puma 

 

 

 

                

 

                 

 


